



Ravensburg, den 10. Oktober 2012

MRE-Überleitungsbogen für alle medizinisch und pflegerisch tätigen Kollegen im Landkreis Ravensburg

Sehr geehrte Kolleginnen,
Sehr geehrte Kollegen,

im Landkreis Ravensburg wurde am 27. Juni 2012 durch das Gesundheitsamt, Pflegedienste, Pflegeheime, Krankenhäuser, Reha-Kliniken, den Rettungsdienst und niedergelassene Ärzte ein MRE-Netzwerk gegründet. Der Begriff MRE ist eine Abkürzung für multiresistente oder auch mehrfach resistente Erreger.

Aufgabe des MRE-Netzwerkes ist die Verbesserung der Zusammenarbeit in der Versorgung der Betroffenen (Schnittstellenproblematik), insbesondere beim Übergang zwischen stationärer und ambulanter Versorgung durch den Einsatz gezielter Präventionsmaßnahmen, die zur Patientensicherheit und zur Verbesserung der öffentlichen Gesundheit beitragen sollen. Die bisherigen Erfahrungen haben gezeigt, dass die Versorgung von Patienten mit Nachweis von MRE nicht nur die Krankenhäuser, sondern alle Einrichtungen des Gesundheitswesens betrifft und fordert.

Maßnahmen zur Bekämpfung von MRE sind:

1. Umsetzung von Hygienemaßnahmen gemäß den Empfehlungen der Fachgesellschaften und des Robert-Koch-Institutes
2. Einführung einheitlicher Pflege-Überleitungsbögen für Baden-Württemberg
3. Untersuchungen (Screening) von Risikopatienten
4. Therapie und ggf. Sanierung der infizierten bzw. kolonisierten Personen vor, während oder nach einem stationären Aufenthalt
5. Aufklärung von betroffenen Patienten und Angehörigen
6. Fortbildungen für Fachpersonal im Gesundheitswesen
7. Förderung regionaler und überregionaler Zusammenarbeit der Einrichtungen im Gesundheitswesen mit dem Öffentlichen Gesundheitsdienst

Viele machen bereits mit, Sie auch? – Weitere Informationen finden Sie auf der Internetseite des Gesundheitsamtes des Landkreises Ravensburg unter

<http://www.landkreis-ravensburg.de/servlet/PB/menu/1427397/index.html>

Zur ersten Information haben wir Ihnen einen Überleitungsbogen beigelegt. Wir bitten Sie, diesen demnächst zu beachten und zu nutzen.

Ihre Kolleginnen und Kollegen vom MRE-Netzwerk

Dr. med. Anna Fischer
Gesundheitsamt Ravensburg
Sprecherin des MRE-Netzwerkes